

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah melakukan analisis dan pembahasan pada bab-bab terdahulu, dibawah ini terdapat beberapa kesimpulan yang diperoleh peneliti dari keseluruhan isi cerita:

Terdapat isi pesan dakwah akidah, yang meliputi tawakal, taqwa, dan istiqomah, Isi pesan akhlak, meliputi sabar, ikhlas, syukur nikmat, berprasangka baik, sopan santun, dan akhlak tercela. Isi pesan syariah, meliputi shalat, mengaji, dzikir, berdakwah, muamalah, doa, sedekah, menikah, dan iddah. Dan pesan menarik, meliputi suara adalah nafsu, kodrat laki-laki, larangan berzina, dan radio sebagai media dakwah.

Pesan yang paling menonjol dalam novel ini adalah pesan tawakal yang digambarkan melalui tokoh Bara dan Aisyah yang selalu berdoa dan menyerahkan segalanya kepada Tuhan Sang Pemilik Alam, Allah Swt. Bara juga memiliki pesan taqwa yang luar biasa, bagaimana dia bisa menyulap radio sebagai media dalam berdakwah, menyampaikan pesan-pesan untuk selalu berbuat baik dan mengikuti perintah Allah Swt.

Yang menarik lagi, setelah di analisis, ada pesan-pesan dakwah yang tidak biasa, seperti suara adalah nafsu, kodrat laki-laki, larangan berzina, dan radio sebagai media dalam berdakwah. Tokoh Bara yang merupakan seorang penyiar

radio, ternyata suaranya bisa menjadi pemicu seorang perempuan untuk melakukan dosa zina. Ia juga menjadikan dakwah menjadi sangat sederhana dan dikemas dalam penyampaian yang menarik. Melalui radio, Bara memberikan pengaruh yang baik dan bermanfaat bagi pendengar. Seperti yang ia katakan di novel “Radio ini tetap harus ber amar ma'ruf nahi munkar”.

B. Rekomendasi

Adapun rekomendasi yang dapat penulis sampaikan dalam rangka pengembangan pesan-pesan islami lewat sebuah novel, khususnya novel *The Announcer*, antara lain:

1. Mereka yang berperan dalam kegiatan dakwah sebaiknya memiliki kesadaran lebih akan fakta bahwa novel juga bisa menjadi sarana yang efektif untuk menyampaikan pesan dakwah. Oleh karena itu, para penulis novel perlu memperdalam pengetahuan mereka mengenai cara menulis novel yang lebih baik dan kelebihan dalam menyusun cerita.
2. Para dai dan masyarakat harus mampu memanfaatkan teknologi yang semakin maju saat ini. Dakwah dengan menggunakan media cetak sangat efektif, karena dengan menyampaikan dakwah melalui media tertulis maka pesan yang ingin disampaikan dapat bertahan lama dan dapat dicetak berulang kali. Agar generasi mendatang tetap bisa menikmati pesan dakwah di media cetak.

3. Kebaikan-kebaikan yang terkandung dalam penelitian ini diharapkan dapat menjadi masukan dalam mengembangkan karya sastra khususnya novel yang sarat akan nilai-nilai religi.